
悬挂意识不强、安装经费难寻、门牌编制滞后

小小门牌，安起来真不容易
本报记者 马辉 见习记者 王洪磊

寻亲访友者：有门牌号却
摸不着门！几天前，我和朋友
一起去某路段129号找人，结
果转了一下午也没找到。

饭店经理：不清楚门牌
号，如何做广告？宣传单上地
址也只能印成“××站牌向东
300米”，因为门牌号不清楚，
店内服务员家中寄来的信件
也都因地址不明经常被退回。

小区居民：没有门牌真不

方便！办理各项事务，如要填
写“家庭地址”时不知如何填
写才好；预约送矿泉水上门，
都要在电话中费尽口舌才能
道清住址。

110民警：出警地点不好
找！有时按照报警人提供的门
牌号却难以找到出警地点，民
警往往只能通过与报警人不
断进行电话联系，让报警人指
出一个标志性建筑，或者约定

在某个路口迎接。如果碰上门
牌号混乱而报警人身边又没
有电话的情况，可就真不知怎
么办了。

出租车司机：经常浪费客
人时间！有很多外地乘客上了
车，就报一个门牌号，结果沿
着一条路跑下来发现，经常找
不到门牌号，有时沿着一条路
来回一两趟都找不到地方，弄
得客人只能半路下车。

古运河南段将进行综合整治
设计面积近4万平方米，近期将开工建设

本报济宁5月20日讯
(记者 刘守善) 近日，济
宁市古运河南段综合整治
工程开标，确定了施工、监
理单位，该工程将对南外
环跨古运河桥以南的区域
进行绿化、道桥建设等方
面的综合整治。

招标文件中介绍，该
工程分为两个标段，第1标
段为规划路至古运河桥，规

划路位于济宁市北湖生态
新城，道路设计全长830 . 54

米，宽30米，道路沿线跨越
老运河，新建跨运河桥梁一
座。河道宽度30米，桥梁与
河道斜交60度，桥梁主体结
构采用三跨简支板梁桥。第
2标段为圣贤路至古运河
桥，道路设计全长731 . 2米，
宽60米，道路沿线跨越老运
河，新建跨运河桥梁一座。

河道宽度30米，桥梁与河道
斜交65度，桥梁主体结构采
用斜腿钢架桥。

记者从北湖新区管委
会招标办获悉，该工程范
围在南外环路以南、圣贤
路以北区域，总涉及面积
近 4万平米，包括土方开
挖、回填、整平及绿化、道
路桥梁建设等方面，在开
标后，工程将于近期开工。

集邮展览上———

新老“邮友”过足眼瘾
本报济宁5月20日讯

(见习记者 庄子帆) “爸
爸，快来看，这些鸟儿的邮
票真好看。”近日，济宁市
集邮协会、济宁市邮政局
为纪念中国共产主义青年
团成立90周年和庆祝“六
一”国际儿童节，在济宁市
邮政局洸河邮政大厅举办
济宁市“一片邮集”暨新人
新作集邮展览，现场吸引
诸多新老“邮友”参与。

上午还不到9点，“邮
友”们就不约而同地聚集
在邮政大厅的邮票展览
处，最小的“邮友”只有 7

岁，最大的接近80高龄。欣

赏着各色展品，新老“邮
友”各抒己见，纷纷聊兴大
起。“平常我们就经常一起
交流，交换邮票，但看着展
览的邮票聊起来更起劲。”

“邮友”张先生笑着说。“集
邮很有意思，不仅是个兴
趣爱好，还能增长不少知
识，我是受哥哥的影响喜
欢上集邮的。”27岁的郑先
生告诉记者，他已经收集
了300多张不同题材的邮
票，去年刚刚弄了年册。

“这次集邮展览创新
的地方很多，特别是一些
孩子们做的邮集，看似很
普通，但是孩子们用邮票

编出一个个故事，还把绘
画与邮票结合起来，想法
很新颖。”济宁市邮政局集
邮公司的随凤敏经理说，
孩子们的绘画虽然稚嫩，
但是与邮票结合起来，显
得非常活泼。记者在展厅
看到，一些邮集还用诗词、
成语、寓言来诠释，非常生
动。随经理介绍，以前的邮
展都是按照国际邮展的标
准来做，要求比较严格，但
现在集邮的人少了，特别
是青少年对邮票知识了解
很少，希望通过这次邮展
活动能够吸引更多市民主
动了解邮票知识。
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小小门牌，就像一张张名片，在城市中充当着“指南针”，为市民和外
地来客指引着方向。但由于市民申请安装门牌号的意识不强、安装经费无
法落实、城市发展速度快导致门牌号编制滞后等因素的影响，门牌号安装
工作进展缓慢，而作为门牌号安装主管部门的公安机关，管理起来也十分
棘手。

“门牌号是公安机关
对公民、法人及其他组织
居住、工作、生产、经营场
所空间位置依法确定并设
置的国家法定标识，是国
家进行社会行政管理的基
础之一。”济宁市公安局户
政管理处民警陈笋告诉记
者。

2009年，为进一步提升
济宁城市整体形象，严密
户口登记，规范门楼牌编
制管理，济宁在全市范围
内开展了门楼牌清理整顿

工作，“虽然整顿取得了一
些成绩，但与实际要求还有
一定的距离。”陈笋告诉记
者，尽管民警在前期已经对
城区各个路段的门牌号进
行了整顿清理，但是一些商
户对门牌的认识程度普遍
不高，认为有无门牌号都无
所谓，即使为他们办理了门
牌号，很多商户也不进行悬
挂。还有的则不按照规定悬
挂门牌号，自行设计，使得
门牌号出现了样式不一的
情况。

陈笋介绍，随着城镇
化建设步伐的加快，新建
的路段、居民住宅小区不
断涌现，早些年编制的许
多门楼牌也不复存在。而
一些地方没有及时命名，
也致使门牌号的编制工作
滞后。“像西外环路上的某
大型物流商贸城，他们就
很急迫的需要一个门牌
号，但是由于整条道路的
命名工作滞后，使得他们
的编号也无法急时落实，
对此我们也很无奈。”

“随着社会经济快速
发展，门楼牌在国家人口、
城乡建设、社会治安管理
以及房屋产权登记、信贷、
金融、保险、医疗卫生、通
信、邮政等方面发挥着越
来越重要的作用。”陈笋
说，门牌号码作为城市房
屋的重要标识，与市民的
生活息息相关，像户口簿、
身份证、房产证、邮政通信
等都需要用到门牌号码。

“费用难落实是其中
一个主要方面。”陈笋说，
2012年2月份之前，根据市

物价局、市财政局《关于调
整门楼牌收费标准的批
复》确定，制作安装门牌要
收取一定的工本费，根据
大小和类别不同，费用在3

元-200余元不等。2012年2

月份之后，门牌号工本费
被取消，由市财政承担，但
由于资金尚未到位，致使
门牌号的查缺补漏工作难
以开展。

随后，记者咨询济宁
市财政局政法科的一位娄
科长了解到，2012年2月份，
山东省取消了253项行政事

业性收费，也包括了门牌
号工本费。根据济宁的实
际情况，今年已列支数十
万元资金用于保障市中
区、任城区公安部门的门
牌号制作费用，按照规定，
公安部门可向财政部门进
行资金使用的申请，这部
分资金将按照程序进行下
拨。

“我们将在近期与财
政部门进行沟通，尽快申
请这部分资金，随后开展
门牌号的查缺补漏工作。”
陈笋表示。

多种因素制约门牌号安装

安装经费将由市财政支付 市民有话说>>

城区这类门面房，基本都没安装门牌号。 王洪磊 摄
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关关注注门门牌牌乱乱象象
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